
新春特刊
2020年1月24日 星期五

责任编辑：贾丽 美术编辑：陈静 电话:021-67812039 E-mail:sjbsjiali@163.com 03

新年“ ”心愿
编者按：2019年，对松江人民来说注定是不平凡的一年。全区实现生产总值1360亿元，23个科研项目获上

海市科学技术奖，完成58.7万平方米旧住房修缮，新建公办学校10座……全区经济社会发展呈现更重内涵、更

有质量、更具温度的良好态势。2020年是全面建成小康社会和“十三五”规划的收官之年，也是上海基本建成国

际经济、金融、贸易、航运中心，形成科技创新中心基本框架的最后一年，全面推进三项新的重大任务的关键之

年。面对美好而富有挑战的2020年，不论来自哪个行业，不论大人还是孩子，每一名松江人都满怀希望和信

心，希望在新的一年不畏风雨、不负韶华。在此，我们来听听他们的心声——

又一个鼠年近在眼前。想起

上一个鼠年，我大学毕业，一毕业

就怀着忐忑的心情踏上了异国求

学的道路。时光荏苒，周而复始，

转眼 12 年过去了。在这 12 年间，

我早已回到家乡成家立业，并升级

为两个孩子的母亲。

这些年我最大的感触就是家乡越来越

美，祖国越来越强，身为中国人，我内心的

自豪感愈发强烈。我是土生土长的松江

人，松江有“十鹿九回头”的传说，相传天上

有十头仙鹿留恋松江景色下凡游玩，结果

只有一头回到了天庭，可见松江是一个人

杰地灵的好地方。松江的外出游子也和这

九头鹿一样，十中之九怀乡而思归，对此我

深以为然。我曾经在爱尔兰留学，那里风

景秀丽、空气清新，但是独在异乡为异客，

每当夜深人静时我更是无比思念家乡的亲

人、朋友、美食……

学成归国后，我在市中心工作了两年，

最终还是选择回到松江，我魂牵梦萦的故

土。多年来，我切身体会到了松江点点滴滴

的发展。从轨交9号线开通、松江新城建设、

大学城发展、多个商圈兴起，到近年来长三

角G60科创走廊的建设、广富林文化遗址开

园、有轨电车通车……松江跟随祖国发展的

步伐，以日新月异的速度变化和前进。得益

于电商和移动支付的迅猛发展，我们的生活

也愈发便捷。即将到来的 5G时代，更是让

未来的前景无比广阔。作为曾经的海外游

子，还有什么比亲眼见证家乡的发展、祖国

的强大更加令人激动和振奋呢？

新年心愿：新的一年，惟愿：国泰民安！

（记者郦红霞整理）

企业未落户松江之前，我一直默默关注

松江的发展。松江的区位优势、近几年长三

角G60科创走廊的快速发展以及卓越的营商

环境给我留下了深刻印象。之前为了能给企

业找到一个合适的发展空间，我考察过很多

地方，经过比较，最终将企业落户在松江。

我们企业是一家专业从事智能自动化仪

表研发、设计、生产、销售和技术服务于一体的高科技

企业。公司专注于流量计转换器产品的研究和开发，

产品在国内流量计领域得到广泛推广及使用。公司

的主要产品有智能流量积算仪、智能热量积算仪、定

量控制箱、IC卡预付费控制箱等控制系统、液体涡轮

流量计、热式气体质量流量计、多参量变送器等核心

电路配套，以及温度、压力、液位、污泥浓度等仪表配

套的核心电路。

去年10月，企业入驻启迪漕河泾（中山）科技园二

期，开始新的征程。在园区工作人员“店小二式”的服

务下，公司快捷地办理了工商注册、税务迁移等事宜。

此外，还在园区的牵线下与同时入驻园区的月旭科技

（上海）股份有限公司建立了科研协作意向。

事实证明，我们企业落户松江的选择是正确

的。落户松江之后，我们依托长三角 G60 科创走廊

产业集群的优势，开拓了杭州、嘉兴等城市的优质

客户，为公司的发展提供了强劲动力。另外，我们

企业在人才公寓申请、高新技术企业申报等方面，

启迪漕河泾（中山）科技园及松江区相关政府部门

都给予了大力支持。他们给我们企业提供的服务

是高效周到的。

新年心愿：希望在新的一年里借助长三角G60科创

走廊产业集群优势开拓更多的优质客户，同时依托上海

分析技术产业研究院的技术平台优势提升企业自身实

力，让公司的发展驶上快车道。 （记者梁锋整理）

希望公司发展驶上快车道
讲述者：上海昂极仪表科技有限公司总经理张明慧

我们万铭环保是 2015 年在松

江注册的。作为国内光催化领域的

龙头企业，当时公司创始人在考察

过上海多个地区之后，看到了 G60
科创走廊的远大发展前景和其在长

三角一体化发展中的重要作用与潜

力，决定扎根松江，深耕发展。

在公司这几年的发展中，松江给我们企

业提供了很多科技及人才方面的支持，也为

我们搭建了很多交流展示的平台。还记得

去年，我们参加了长三角G60科创走廊创新

创业大赛，很荣幸，公司“城市生态综合环境

污染治理”项目获得了各位专家的好评，最

终拿到银奖。不仅在大赛中展示了公司的

实力，比赛后更是有多家投资机构与我们取

得联系，表示有兴趣更进一步了解我们的产

品和市场前景。

而在区科委组织申报的 2019年松江区

科技型中小企业技术创新资金中，我们的

“城市生态综合环境污染治理”项目还获得

了区里 18万元的科技资助。我们将这笔资

金用在了实验室的硬件建设和知识产权的

软件维护上，整个科研团队从内到外更加充

实，大家更有信心去做更多的研发工作。各

位专家的肯定也给我们这些奋战在一线的

科研人员打了一剂强心针，让我们在未来的

研发和成果转化的道路上更加有干劲、更坚

定地向前探索。同时，公司也联合上海电力

大学李和兴及光催化领域的多名资深专家，

成立了院士专家工作站，不断壮大整个科研

团队的实力，同样获得了松江区领导的高度

重视和大力支持。身为公司员工，我们心里

充满着感恩，政府给我们提供的诸多政策支

持和鼓励，让大家都安心扎根于松江、扎根

于企业。

新年心愿：打造国内首家光催化上市企

业，新的一年，我们都会为此而努力。目

前，公司已经在上海股权交易所挂牌上市，

这为我们打开了更多的融资渠道，去解决

光催化技术科技成果转化“最后一公里”的

难题。从现代企业管理角度来看，上市也

会使我们企业更加规范化、科学化、高效

化。相信在长三角一体化发展的大背景

下，松江作为其中重点枢纽区域，未来还会

有更多的机遇等着我们。

（记者周丹丹整理）

去年8月12日，我从松江出发，横穿大

半个中国，奔赴西藏自治区日喀则市定日

县。从夏日到寒冬，我以骨外科医生的身

份在这座珠峰脚下的县城里开展了 4个月

的援藏工作。这个春节，利用回到上海的

短暂假期，我已经带家人回老家陕西，准备

过一个多年未有过的团圆年。今年 2月我

将继续踏上赴定日县援藏的征程。

临近新春，回到暌违4个月的松江时，我已略有些

不适应，在定日县的生活画面不断在脑海重演。

“定日县是什么样子的？我过去能做些什么？”去

年夏天，我带着使命满怀好奇到达定日县人民医院。

强烈的高原反应首先给了我一个“下马威”，头疼、呼

吸不顺等缺氧症状使我每晚必须吸氧才能睡觉，一晚

上起码醒来两次，睡眠质量堪忧。但心里有个更坚定

的声音告诉自己，必须克服高原缺氧，尽快熟悉当地

环境和医疗环境、设备，投入到临床工作中。

在查房及日常诊疗中，我了解到，定日县平均海

拔约 4300米，自然环境相对恶劣，县城和各下属乡镇

距离较远，当地居民就医意识不强，因此各类外伤、疾

病发生后，往往就诊较晚，来医院时病情通常已发展

为相对较难处理的疾病。加之定日县人民医院的设

备、资源有限，因此在诊治过程中往往雪上加霜。

到达定日县的第十天，我开展了进藏后的第一台手

术，此后我渐渐适应了那里的气候，工作也越来越顺

利。令我印象深刻的是去年11月，我为一位因外伤导致

左手中指掌侧皮肤坏死、合并有指骨粉碎性骨折等多种

疾病、面临截指风险的患者开展了一场保指手术。该手

术也是定日县人民医院首次开展的此类手术。

新年心愿：在新的一年里，我将继续做好诊疗和

带教工作，留下带不走的诊疗技术，更好地服务藏区

同胞。 （记者夏婷整理）
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上海万铭环保科技有限公司

工程师刘孟迪

松江援藏医生罗静涛

上海昂极仪表科技有限公司总经理张明慧(中）

云峰幼儿园小班小朋友彭鼎新：我想有

一个真正的魔法棒，可以让天空有房子有飞

车，这样的话，我们的地球妈妈就不会那么拥

挤了。

上海师范大学附属外国语小学一年级刘

梓墨：我现在有一颗蛀牙了，要坚持一天刷几

遍牙，希望新年里这颗蛀牙能自己也快点儿好起来，或

者换一颗新牙出来。我还希望爷爷、奶奶、外公、外婆、

爸爸、妈妈都慢一点变老，但自己能快点长大，这样就

可以看更多有意思的书，去更多地方玩儿。我还牵挂

一位有运动障碍的朋友，她现在每个星期都在做康

复。所以希望新年里朋友能快点好起来，能够和我一

起跑步、一起上体育课，感受运动的快乐。

东华大学附属实验学校一年级徐浩睿：我希望

得到一套带编程的电动乐高玩具，这样我就可以在

家里编程了，做好的作品还可以动，感觉特别牛。

另外我还希望下学期我的学习成绩有更大的进步，

画的画能更好。 （记者陈燕整理）

东华大学附属实验学校一年级学生徐浩睿

为藏区留下带不走的诊疗技术
讲述者：松江援藏医生罗静涛

祝愿祖国繁荣昌盛、国泰民安
讲述者：政协机关工作人员张薇

科研路上更有干劲
讲述者：上海万铭环保科技有限公司工程师刘孟迪

希望地球妈妈不要那么拥挤
讲述者：松江各校学生


